



PROTESTAN DETENCION DE IRANIES.— Londres, agosto 12. Grupo de iraníes protestan frente a los tribunales por la detención de compatriotas, hoy en Londres. Según informes, reciben órdenes del Ayatollah Khomeini para que provoquen disturbios. (UNIFAX II de UPI).

La Paz con el Derrotado Kennedy Busca Carter

NUEVA YORK, agosto 12. (UPI).— Con la renominación asegurada, el Presidente Jimmy Carter buscaba hoy la paz con su derrotado rival, el Senador Edward Kennedy, mientras que sus partidarios se enfrentaban por la plataforma económica en la Convención Nacional Demócrata.

Kennedy, que sigue la lucha ya sin ser candidato, habla ante la Convención en Defensa de un proyecto de 12.000 millones de dólares

para crear nuevos empleos, plan que Carter rechaza por considerarlo demasiado caro.

La lucha por la plataforma es la última etapa de la frustrada candidatura de Kennedy, y los partidarios de Carter esperan que, superada esa cuestión, el Senador se sume a un movimiento de unidad del Partido que muchos creen es la única esperanza de derrotar al candidato republicano Ronald Reagan y al independiente

John Anderson en las elecciones de noviembre.

Algunos seguidores de Kennedy están enojados y trabajan independientemente, empezando a rebelarse. Hay amenazas de retiro de la Convención de algunos delegados gremiales y de la-

—Favor pase a la página 22.

Otros dos Abogados Asesinados en Guatemala

GUATEMALA, agosto 12. (AP).— Dos abogados y una anciana fueron asesinados hoy a tiros en dos ciudades del interior del país, informaron las autoridades.

En San Pedro Sacatepéquez, Departamento de San Marcos, a 250 kilómetros al Occidente de esta capital, los ocupantes de un vehículo ametrallaron a la abogada Rasalinda Cabrera de Cardona, de 45 años. En el mismo ataque pereció la anciana Narcisca Bautista Velázquez, de 70 años, que se

—Favor pase a la página 22.

Percen dos Rusos en Nicaragua

MANAGUA, agosto 12. (ACAN-EFE).— Dos ciudadanos soviéticos, que prestaban asesoramiento técnico al Gobierno nicaragüense, han muerto en este país trágicamente, entre el domingo, y el lunes.

Anatoly Chevurkov, experto en ingeniería de minas, murió ahogado el domingo, en el balneario de "Poneloya" una playa del Pacífico nicaragüense.

Prestaba asesoramiento técnico en el Centro Minero Estatal de "El Limón", en el Pacífico.

Al parecer Chevurkov fue arrastrado por una poderosa corriente marina cuando tomaba un baño de mar. Otros dos compañeros de Chevur-

—Favor pase a la página 22.

—Favor pase a la página 22.

Devaluado de Hecho el Colón de Costa Rica

SAN JOSE, agosto 12. (ACAN-EFE). Una medida aplicada por el Banco Central de Costa Rica, devaluó una ola de temor y especulación en el mercado libre de dólares, que para algunos técnicos significó "una devaluación de hecho" del colón costarricense.

La moneda estadounidense llegó a niveles sin precedentes en la Bolsa Nacional de Valores y en diversos puestos particulares de venta que funcionan libremente en algunos puntos de esta capital.

El fenómeno surgió la semana anterior, cuando el Instituto Emisor Costarricense limitó a U.S. 5.000 dólares la suma que pueden adquirir los empresarios para el pago de sus obligaciones con el exterior.

Igualmente suspendió la venta de divisas al público, que antes de la medida realizaba en cantidades no mayores de 500 dólares.

Desde entonces la moneda norteamericana viene cotizándose a un precio muy elevado. En la Bolsa Nacional de Valores llegó a 10.46 colones por dólar, cuando el cambio oficial es de 8.60.

Este comportamiento hace coincidir a algunos

técnicos en que se ha producido una "devaluación de hecho", y en que es urgente adoptar una serie de medidas para resolver la crisis que vive el país.

Según los economistas, antes de fin de año se va a producir una devaluación de la moneda, en caso de que no se logre una fórmula que permita aminorar la situación.

Las dificultades económicas han aumentado por la escasez de divisas que existe, unida a las emisiones inorgánicas res-

alizadas.

Sin embargo, las autoridades monetarias costarricenses aseguran que la situación, es normal y en varias ocasiones han reiterado que no habrá devaluación.

Y aparte de estos problemas, el sistema bancario nacional mantiene cerrados su crédito en distintos rubros, especialmente de producción.

El gobierno central y las instituciones estatales han

—Favor pase a la página 22.

Carter Advierte Sobre Proliferación Nuclear

GINEBRA, agosto 12. (UPI).— El presidente norteamericano Jimmy Carter advirtió hoy en un mensaje a la Conferencia de no-Proliferación de Armamentos Nucleares que la emergencia de más naciones con capacidad nuclear aumentaría el peligro de una guerra atómica e impediría los intentos de detener la carrera armamentista.

Por otra parte, el mandatario prometió la ayuda de su país a las naciones que quieran compartir los beneficios de la tecnología nuclear con fines de paz si renuncian a las armas nucleares.

La conferencia está evaluando el cumplimiento del tratado de no proliferación de armamentos nucleares, firmado hasta el momento por 114 países.

Tanto Estados Unidos como la Unión Soviética dijeron que no debe haber cooperación sobre desarrollo de energía nuclear pacífica con ningún país que se niegue a adherirse al Tratado de no proliferación.

Entre otras naciones que no se han sumado al Pacto se incluyen a Brasil y Argentina, India y Paquistán y Egipto.

Francia y China, solas entre las cinco potencias nucleares del mundo, también se han negado a unirse a la convención, aunque Francia unilateralmente prometió respetar sus cláusulas.

Las potencias nucleares tendrán que enfrentar duras críticas de parte de los que carecen de energía nuclear en la conferencia de un mes de duración por no conseguir progreso concreto sobre desarme, especialmente la prohibición de todos los ensayos nucleares.

El delegado peruano, Felipe Valdivieso, hizo justamente ese ataque en una declaración que entregó hoy y advirtió asimismo que su país así como muchos otros, podrían retirarse del tratado si no hay progreso rápido sobre el desarme.

Carter dijo que la Convención es vital para la existencia de "un mundo más seguro y más sano".

—Favor pase a la página 11.

Obstáculos que Enfrenta la Industria Soviética

MOSCU, 12 agosto (EFE).— Maquinaria y los equipos anticuados, la escasez de materias primas y energía eléctrica, el bajo nivel profesional de los obreros y las dificultades de transporte impiden el cumplimiento de los planes estatales de la URSS, según altos responsables soviéticos.

En declaraciones publicadas hoy por el Diario "Pravda", los dirigentes de varias ramas de la economía soviética citan estas razones para explicar por qué no se cumplió el plan previsto pa-

ra el primer semestre del año en sus respectivos campos.

Según la Dirección General de Estadísticas de la URSS, la producción de laminado de metales ferrosos, productos químicos, vagones de mercancías, madera, papel, tejidos y algunos materiales de construcción fue inferior en los seis primeros meses del año a las cifras establecidas por el plan.

El Vice-Ministro de Metalurgia, D. Galkin, explica que en julio la producción de

—Favor pase a la página 38.

Lavados de Cerebro para Jóvenes de Afganistán

NUEVA DELHI, agosto 12. (UPI).— Los jóvenes vienen siendo golpeados y sometidos a lavados de cerebro por las autoridades para que dejen de oponerse al régimen instalado por los soviéticos, dijo un ex-funcionario afgano.

Mientras tanto, Radio Kabul anunció hoy que el Presidente de Afganistán, Babrak Karmal, ordenó la liberación de 556 presos —incluidos 140 jóvenes que fueron "reeducados"— para permitirles celebrar la fiesta musulmana.

El ex-funcionario dijo que su hijo estuvo preso durante 23 días, después de partici-

par en una manifestación contra el sector Parchamita de Karmal.

El nuevo método de los Parchamitas es arrestar a los jóvenes de 13 a 21 años de edad, en grupos de 200 a 300, por periodos de 20 a 25 días", dijo el ex-funcionario, un comunista que pidió no ser identificado porque se propone volver a Afganistán.

"En ese periodo son sometidos a amenazas, lavados de cerebro y, en algunos casos, a violencia física".

Muchos de esos muchachos aparentemente se alinean, dando seguridad

—Favor pase a la página 22.

—Favor pase a la página 22.

Nuevamente Aplazan la Reunión Cancilleres C.A.

MANAGUA, agosto 12. (ACAN-EFE).— Jacinto Suárez Espinoza, Ministro Nicaragüense en Funciones de Asuntos Exteriores, dijo hoy, martes, que va a no efectuarse la Junta de Cancilleres de Centro-América y Panamá, que estaba programada para efectuarse aquí del 14 al 16 de agosto.

La decisión de Guatemala de no asistir a la reunión de Cancilleres fue uno de los factores por los que se acordó el aplazamiento de la Junta de Ministros de Relaciones Exteriores del Istmo centroamericano.

Pero también se habló de "diversos problemas y dificultades de diferente naturaleza", como motivaciones

que condujeron a la posposición de la reunión "hasta una fecha más oportuna".

Desde Tegucigalpa se informó hoy que el Gobierno hondureño había autorizado al Canciller Eliseo Pérez Caudal, para que asistiera a la reunión.

Sin embargo, en este día se recibió un aviso oficial del Gobierno de Guatemala por el que se anunciaba que el Canciller de ese país, Eduardo Rafael Castillo Valez, no estaría presente en la reunión.

En esta capital, el auditorio de la Cancillería nicaragüense, estaba completamente listo, para la realización de la reunión.

—Favor pase a la página 11.

RADIOFOTO. AP PARA EL DIARIO DE HOY



SIGUE LA HUELGA.— Hollywood, California, agosto 12. Los actores Gil Gerard, Erik Estrada y Robert Blake, piden ayuda al público para la huelga de actores, la que ya tiene varias semanas.